

LIER-E

La Newsletter



Texte de Aurore NEMER

Trop longtemps placé en deuxième intention de la prise en charge, le questionnement éthique devient une réflexion collective portée tant au niveau des gouvernances qu'au sein de chaque équipe par tout professionnel, mais aussi auprès des usagers.

Le questionnement éthique garantit la protection des droits des patients et sécurise les pratiques des personnels dans une approche pluriprofessionnelle, intégrant également l'impact des nouvelles technologies.

● Les actualités de l'ERER de Guyane

Le mois de juillet a été un mois riche pour l'ERER de Guyane.

Les différents projets et partage de collaboration se poursuivent.

Une Co organisation d'un prochain séminaire sur le numérique en santé et l'éthique, à l'instar des journées nationales de 2024 se dessine.

le lien avec la CNERER se renforce avec des rencontres virtuelles régulières.

De nouveaux projets sont en cours de réflexion.

Certains projets arrivent à leur terme et seront mis en ligne prochainement.

L'ERER de Guyane poursuit ainsi une dynamique riche et motivante.

La citation philosophique

“Dans la mesure où l'éthique naît du désir de dire quelque chose de la signification ultime de la vie, du bien absolu, de ce qui a une valeur absolue, l'éthique ne peut pas être science”.

L. Wittgenstein

La veille professionnelle en éthique

Thème	Article	En bref
Organisations de santé	https://www.infirmiers.com/services/cadre-de-sante/un-plan-de-resilience-pour-preserver-les-services-publics-face-aux-crises	Présentation d'un plan de résilience pour la fonction publique préparant les agents à faire face aux crises
Dynamique santé et vie en société	https://www.infirmiers.com/services/cadre-de-sante/les-francais-nont-que-peu-de-confiance-envers-le-systeme-de-sante	Défiance de la population face au système de santé, notamment concernant les vaccinations
Handicap	https://abonnes.hospimedia.fr/articles/2025-0606-20-ans-de-la-un-discours-encore-trop?at_campaign=EDITION_QUOTIDIENNE&at_medium=Email&at_source=SFMC	Quand l'approche médicale du handicap questionne la question de l'inclusion scolaire pour les enfants
Fin de vie - aide active à mourir	https://www.lequotidiendumedecin.fr/sante-societe/ethique/letranger-des-medecins-plutot-favorables-laide-mourir-pour-eux-memes	Une étude montre que les médecins seraient eux-mêmes favorables à une aide active à mourir en cas de cancer aggravé ou de maladie d'alzheimer
Télémédecine - Internet - Intelligence artificielle	https://dsih.fr/articles/5916/ia-ethique-du-numerique-en-sante-le-guide-dimplmentation-de-lans	Un guide thématique est proposé par l'ANS dans le cadre des SIA
Psychiatrie et santé mentale	https://www.infirmiers.com/profession-ide/actualite-sociale/contention-les-familles-de-malades-demandent-labolition-de-cette-pratique-nefaste	L'UNAFAM demande l'abolition des mesures de contention et souhaite privilégier la formation des soignants aux techniques de désescalade
Les soignants	https://abonnes.hospimedia.fr/articles/2025-0604-politique-de-sante-la-commission-mixte-paritaire-s?at_campaign=EDITION_QUOTIDIENNE&at_medium=Email&at_source=SFMC	Une reconnaissance politique de la place des infirmiers dans notre système de santé avec la nouvelle loi en cours de finalisation.
Valeurs - éthique - déontologie	https://www.medinside.ch/fr/desir-denfant-tardif-dilemmes-ethiques-pour-les-soignants-20250608	Le dilemme éthique des équipes médicales face à des demandes croissantes de parentalité tardive



Les travaux en cours

La période estivale se prête à la réflexion pour les projets à venir. En ce sens, quelques idées verront potentiellement le jour dans les mois à venir:

- un projet en lien avec les étudiants: les filières du lycée et de l'Université se tournant vers les métiers de la santé sont des personnes privilégiées pour construire la santé de demain dans notre contexte guyanais.

Par conséquent, il semble pertinent que l'ERER de Guyane se tourne vers cette population pour travailler ensemble sur les représentations de la santé de demain.

La suite au prochain épisode ... !

Texte de Blandine SOLIGNAT

Réflexions en cours

La période estivale est également le temps de prendre du recul sur l'organisation, les finances et parfois une nouvelle orientation à donner. Cette trêve permet de suspendre le temps et de réfléchir en profondeur aux orientations éthiques à donner à l'ERER de Guyane.



REFLEXIONS

Informez vous sur notre site [internet](https://ererguyane.fr/)



Public Profile

En exclusivité sur LinkedIn

Les posts réguliers sur LinkedIn permettent d'approfondir la réflexion éthique.

Ils fournissent de nombreuses ressources pouvant être utiles à toute personne intéressée par les sujets éthiques.

Suivez nous sur [LinkedIn](https://www.linkedin.com/company/ererguyane)



● Prochainement

La Co organisation des journées "éthiques et numériques" avec l'ARS se poursuit.

En vue, la réalisation du prochain séminaire à Saint Laurent du Maroni, avec une organisation plus participative des acteurs et des thématiques d'actualité.

Le contenu du site internet va s'étoffer: n'hésitez pas à vous connecter !